
HISTORIQUE DES PAROISSES DE L'ARCHIDIOCESE DE QUÉBEC

Saint-Vital de Lambton

La paroisse de Saint-Vital de Lambton est située sur le penchant d'un coteau qui descend vers le lac Saint-François. De l'endroit où est placée l'église, l'on aperçoit cette belle nappe d'eau s'étendant sur une longueur de sept lieues, jusqu'à un morne, au pied duquel ses eaux s'échappent pour former la rivière Saint-François. Attirés par la beauté des lieux et par la fertilité du sol, quelques colons s'établirent sur les bords du lac vers 1844. Ce fut l'origine de la paroisse.

L'année suivante une chapelle fut construite et placée sous la protection de Saint-Vital.

En 1873 on remplaça cette chapelle par l'église actuelle.

Jusqu'à 1848, Saint-Vital fut desservi par M. Louis-Edouard Bois, curé de Saint-François. Les curés suivants s'y sont succédés depuis : MM. Nazaire Leclerc, 1848-1851; Narcisse Godbout, 1851-1862; Louis Hallé, 1862-1872; Mathias Huot, 1876-1889; Arthur Belleau, curé actuel.

P.-G. Roy

Le cléricalisme, voilà l'ennemi!

Sera peut-être le prochain cri de guerre. Ceux qui ont les oreilles fines prétendent qu'il est déjà perceptible.

Proverbe

“ Qui répond, paie. ”

Ce proverbe est vieux comme le monde, et n'a jamais cessé d'être vrai.

Anecdote

Un gendarme empoigne un Malfaiteur pour le conduire au poste. Allons, réplique celui-ci : *pas de coercition, s'il vous plait.*